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КаниКулы на Колесах

Ребятам из детского дома, которые пе-
редвигаются в инвалидных колясках, 
трудно выбраться на интересные 

каникулы. В отличие от остальных, они 
обычно не ездят в летние лагеря. Каждому 
нужен свой сопровождающий, а отпустить 
с детьми сразу много воспитателей не по-
лучится ни в одном учреждении. Тогда на 
помощь приходят друзья. Координато-
ры «Дедморозим» и волонтеры компании 
«Метафракс» объединились и устроили 
ребятам из Рудничного детского дома «ка-
никулы на колесах».

Летним лагерем для ребят стала корпо-
ративная база «Уральский букет», что на-
ходится на берегу Широковского водо-
хранилища, в получасе езды от поселка 
Рудничный. Три дня в уютном домике 
здесь провела команда из волонтеров и де-
вяти ребят. Практически все они передви-
гаются на колясках. 

Продолжение на стр. 12

При поддержке компании 
«Метафракс» волонтеры 
предприятия и координаторы 
фонда «Дедморозим» 
организовали каникулы для 
ребят из Рудничного детского 
дома.

уважаемые земляКи,  
примите самые теплые поздравления с днем знаний!

Для первоклассников и их родителей это особенно волнительный день. Впереди ре-
бят ждут новые знания, интересные события, увлекательные открытия и достижения. 
Счастливая студенческая пора открывается и перед первокурсниками. Уверены, что 
ваши знания, энергичность, инициативность помогут реализоваться в жизни и найти 
в ней свое место. Важный и решающий год самоопределения, выбора профессии и 
жизненного пути ждет старшеклассников. 

Особые пожелания и слова признательности всем педагогам. Выявляя таланты и спо-
собности своих воспитанников, преподнося им ценные и необходимые в жизни зна-
ния, вы, без преувеличения, формируете будущее нашего региона, края, страны.

В наступающем учебном году всем школьникам и студентам желаем настойчивости, 
отличных оценок и верных друзей, педагогам – творческой энергии и мудрых реше-
ний, а родителям – терпения и веры в своих детей. Успехов вам, удачи и уверенности 
в своих силах! 

Армен ГАРСЛЯН, председатель совета директоров ПАО «Метафракс» 
Владимир ДАУТ, генеральный директор ПАО «Метафракс»



химия без границ2

М Е ТА Ф РА К С  Т Р Е Й Д И Н Г     новости

Торжественное мероприятие открыли 
глава совета директоров ПАО «Ме-
тафракс» Армен Гарслян, председа-

тель совета директоров Metafrax Trading 
International SA Леонардо Бернаскони, он 
же один из менеджеров компании Laris 
Fiducaria SA, и член совета директоров 
Metafrax Trading International, исполнитель-
ный директор компании Марина Сивкова. 
На церемонии в обновленном офисе при-
сутствовали и сотрудники компании, а так-
же менеджмент ГК «Метафракс». 

«Я отмечаю важную роль нового офиса в 
развитии компании и желаю коллективу 
процветания и хороших финансовых по-
казателей, – заявил на открытии Армен 

Гайосович. – В компании трудится коллек-
тив с высоким потенциалом, ваша команда 
обладает всеми профессиональными каче-
ствами, и есть все, чтобы стать значимым 
игроком на европейском рынке». 

Марина Сивкова поблагодарила собрав-
шихся коллег, подчеркнув, что офис срав-
нительно недавно открылся, но новое имя 

компании становится все более узнавае-
мым в регионе. «Руководство компании 
вместе с сотрудниками приложат макси-
мальные усилия для укрепления репу-
тации глобального трейдера на рынках 
метанола, уротропина и пентаэритрита», 

– подчеркнула Марина Валерьевна. 

Анастасия ДЕМЕНТЬЕВА

Компания ОТКРЫЛА НОВЫЙ ОФИС
В конце июля в Лугано (Швейцария) состоялось открытие нового офиса компании  
«Метафракс Трейдинг». Он расположен в центре живописного города на улице Виа Балестра  
(Via Balestra) в комфортабельном современном бизнес-центре. Прежде штаб-квартира компании 
располагалась в Женеве. 

МеТАФРАКС ТРеЙдИНг ИНТеРНешНЛ (Metafrax trading international Sa) – 
трейдинговая дочерняя компания ПАО «Метафракс». Компания активно занимается 
продажей жидких и твердых химических продуктов, основными из которых являют-
ся метанол, уротропин и пентаэритрит (включая микронизированный продукт). В 
апреле этого года компания официально сменила свое юридическое наименование 
с Metadynea trading на Metafrax trading international Sa.
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В добротно обновленном актовом 
зале Уральского химико-технологи-
ческого колледжа напутствовали на 

отличную учебу 140 первокурсников, впер-
вые набранных не только из Губахи и близ-
лежащих населенных пунктов, но и из ряда 
городов региона, прежде не приезжавших 
на учебу в Губаху. 

По словам директора колледжа Алексея На-
зарова, в этом учебном году с подачи ПАО 
«Метафракс» впервые были созданы три 
учебные группы по специальности «Хими-
ческая технология органических веществ» 
(ХТОВ-01, ХТОВ-1 и ХТОВ-10). «Это вы-
звано увеличившимся заказом компании на 
подготовку будущих работников комплекса 
АКМ, – уточнил «Химии без границ» дирек-
тор. – Впервые был перевыполнен план на-
бора первокурсников, и мы были вынужде-
ны отказать в приеме ряду абитуриентов по 
итогам конкурса аттестатов (свидетельств) 
об окончании школы».

«В свое время я и многие наши специали-
сты окончили это учебное заведение, – об-
ратился к взволнованным первокурсникам 
гендиректор компании Владимир Даут. 

– Поэтому желаю и вам достойно пройти 
дорогу профессиональной подготовки и 
влиться в наш коллектив». Гендиректор 
вручил букет Алексею Назарову, пожелал 
успехов учащимся, их новому руководи-
телю и кураторам первокурсников – Анне 
Бердинских, Елене Злонкевич, Елене Спи-
риной, Наталье Беловой, Ольге Троицкой и 
Вере Игониной. 

ПО ТРАДИцИИ в День знаний перво-
классники Губахи выстраиваются на 
праздничную линейку в сквере Победы. 
Но в этот раз погода не жаловала, и че-
тыре сотни мальчишек и девчонок собра-
лись в зрительном зале ДК «Энергетик», 
чтобы услышать поздравления, напут-
ствия и зарядиться энергией на первый в 
их жизни учебный год. Делегация перво-

классников и их родителей возложили 
цветы к подножию монумента павшим в 
годы Великой Отечественной войны гу-
бахинцам. 

«Сегодня вы, первоклассники, впервые 
увидели своих учителей, – обратился к 
собравшимся в зале школьникам Вла-
димир Даут. – Пусть этот день запом-
нится вам надолго и станет началом 
интересной и увлекательной школьной 
жизни. Призываю вас набраться знаний 
и остаться жить на нашей малой родине 

– в Губахе. Здесь есть все, чтобы достойно 
жить и трудиться».

Праздник для первоклассников прошел в 
интересной игровой форме, и каждый ре-
бенок получил традиционный подарок от 
компании «Метафракс». 

Сергей МАРИНЦЕВ 
Фото автора

первоКурсниКи  
и первоКлассниКи ОТПРАВИЛИСЬ 
ЗА ЗНАНИЯМИ
Второго сентября во всех учебных заведениях в торжественной обстановке состоялся День 
знаний. Традиционно на праздниках в школах и УХТК присутствовали и представители компании, 
подготовившей подарки для первоклассников и первокурсников Губахи, Кизела, Гремячинска и 
Пашии.
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Переход к распределительной гене-
рации, по замыслу властей – ор-
ганизаторов, призван улучшить 

качество услуг и повысить эффективность 
системы теплоснабжения. «Решение о ре-
конструкции назрело давно, но было при-
нято в марте в рамках краевой програм-
мы по качественному обновлению систем 
теплоснабжения», – сообщил «Химии без 
границ» глава Губахи Николай Лазейкин. 

Он в деталях раскрыл ход реконструкции 
системы теплоснабжения жилфонда горо-
да и поселков Углеуральского и Широков-
ского. «Уже готовы подать теплоноситель 
и подают горячую воду шесть блочно-мо-
дульных котельных (БМК) № 1, 2, 3, 4, 5 и 7, 

– сообщил Николай Владимирович. – Две 
БМК на стадии запуска – № 20 и 26, еще на 

двух площадках идет подготовка для уста-
новки агрегатов № 6 и 29». 

тепловые агрегаты 
проШли ЭКспертизу

Гендиректор ГЭК Алексей Колесник в беседе 
с корреспондентом «Химии без границ» за-
верил, что новые котельные изготовлены на 
специализированном предприятии, прошли 
государственную экспертизу еще на стадии 
проектирования. «Поэтому горожанам не 
стоит опасаться, что современные тепло-

вые агрегаты не обеспечат температурный 
режим, – подчеркнул Алексей Алексеевич. – 
Добавлю, что ГРЭС будет выведена в резерв 
с началом работы БМК. И пока не будет от-
лажена новая система, на ГРЭС в режиме по-
стоянной готовности будут находиться три 
котла и бойлерная. Этих мощностей вполне 
достаточно на случай чрезвычайной ситуа-
ции, чтобы город не остался без тепла». Ген-
директор подчеркнул, что котельные № 26 и 
20 будут вовремя сданы под нагрузку. 

городсКие поселКи не 
останутся Без тепла

По словам Николая Лазейкина, с начала 
года реализуется проект реконструкции с 
переводом на электроотопление от котель-
ной № 115 и в поселке Углеуральском. В ходе 

реализации проекта за счет местного бюд-
жета на индивидуальное электроотопление 
переведено девять многоквартирных домов. 
Установлена котельная и в детсаду № 33. По 
итогам реализации проекта будет отключе-
на убыточная котельная № 115. 

«Котельную № 115 в пос. Углеуральском мы 
планируем вывести из эксплуатации в кон-
це года, – уточнил Алексей Колесник. – В 
целом по Углеуральскому в отопительном 
периоде теплоснабжение будет осущест-
вляться по действующей схеме. На всех 
котельных идут подготовительные работы 
силами нового МБУ «Тепловые сети «Угле-
уральский». Что касается модернизации 
системы теплоснабжения, реконструкция, 
в которую входит строительство четырех 
БМК, начнется в будущем году. Жилые по-
мещения, прежде отапливаемые котельной 
№ 11, переведут на индивидуальную систе-
му, в каждой квартире смонтируют ком-
пактный газовый котел». 

По словам Алексея Алексеевича, в Широ-
ковском такой проект уже реализуется, ра-
боты завершатся по графику в декабре. В 
связи с этим существующая в поселке ко-
тельная проработает до конца года, затем 
она будет выведена в резерв. 

«В отопительный период за теплоснабже-
ние жилфонда пос. Углеуральского, в том 
числе микрорайона Северный и поселка 
Широковский, будет ответственным но-
вое МБУ «Тепловые сети «Углеуральский», 

– подтвердил Николай Лазейкин. – Водо-
снабжение и водоотведение поручено МУП 
«Водоканал «Углеуральский». В новые 

новые Котельные ЗАПуСТИЛИ
В Губахе завершается 
масштабная реконструкция 
системы теплоснабжения. 
Силами Губахинской 
энергетической компании 
(ООО «ГЭК») и подрядной 
структуры (ООО «Камский 
завод газовой аппаратуры») 
возведены десять новых 
теплогенерирующих 
объектов блочно-модульного 
типа. К середине августа 
шесть котельных введены в 
эксплуатацию, еще четыре 
будут сданы до начала 
отопительного сезона. 

Депутаты Законодательного собрания края Армен ГАРСЛЯН и Мария КОНОВАЛОВА 
осмотрели ход монтажа теплогенерирующих мощностей в ООО «ГЭК».  
Гендиректор компании Алексей КОЛЕСНИК (слева) и его заместитель  
Владимир ЧУРАКОВ (второй справа) заверили депутатов, что город и поселки 
получат тепло в установленный срок.

деСЯТИЛеТИЯМИ жилфонд губахи отапливался Кизеловской гРЭС. ее работа в 
последние годы утратила эффективность из-за износа сетей и больших потерь 
тепловой энергии в паропроводе длиной 3 км.

ВО ВСе 410 МНОгОКВАРТИРНЫх дОМОВ в губахинском округе будет вовремя 
подан теплоноситель. К концу августа все подготовительные работы выполнены 
на 90 %. Особое внимание уделено поселкам широковскому и углеуральскому: на 
подготовку теплосетей и замену тепловых агрегатов округу выделено из краевого 
бюджета 10 млн рублей. 
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компании в июне передали имуществен-
ные комплексы, находившиеся на балансе 
МУП «Тепловые сети «Нагорнский», МУП 
«ЖКХ «Тепловодосервис» и АО «цЭБ». 
Эти предприятия завершают плановые 
мероприятия по подготовке к зимнему  
периоду, уже заключены договоры на по-
ставку электроэнергии и газа, определены 
тарифы на тепло, горячее и холодное водо-
снабжение и на водоотведение». 

По состоянию на конец августа, в Угле-
уральском полностью подготовлены к экс-
плуатации котельные № 2, 3 и 11, в стадии 
ремонта – котлы и газовое оборудование 
в котельной № 1. Производится замена 
участков теплотрассы длиной 1250 метров 
(ул. Серова – ул. 2-я Коммунистическая). 
Готова к работе и газовая котельная в Ши-
роковском. 

Для новых муниципальных структур раз-
работаны и утверждены «дорожные кар-
ты» по срокам реализации мероприятий 
по подготовке к зиме. Речь идет о рекон-
струкции и техперевооружении котельных, 
сетей водо- и теплоснабжения, переводе 
жилых домов на альтернативное (инди-
видуальное) теплоснабжение. Так, с июля 
начались работы по модернизации котель-
ных № 1 и 2 в Углеуральском. В будущем 
году будет проведена реконструкция си-
стемы отопления в этом поселке от котель-
ной № 11 с переводом на индивидуальное 
газовое отопление. В 2020 году установят 
БМК в Углеуральском и в микрорайоне 
Северном. «Финансовое обеспечение этих 
мероприятий по Широковскому и Угле-
уральскому включено в региональную 
программу обеспечения технического раз-
вития систем теплоснабжения», – подчер-
кнул Николай Лазейкин.

тяжКое Бремя 
многомиллионных 
долгов

Однако, по словам главы города, тяж-
ким бременем повисли на коммунальных 
структурах долги за газ, достигшие в об-
щей сумме 451 млн рублей. В числе долж-
ников – МУП «Тепловые сети «Нагорн-
ский» (141 млн рублей, находится в стадии 
банкротства), МУП «ЖКХ «Тепловодо-
сервис» (24 млн рублей, в стадии банкрот-
ства), АО «цЭБ» (47 млн рублей) и другие. 
«Для прекращения прироста долгов в дан-
ный момент реализуется инвестиционный 
проект реконструкции системы теплоснаб-
жения пос. Широковский с обустройством 
новой системы ГВС, – уточнил Николай 
Владимирович. – Производится перевод 
жилфонда на индивидуальное газовое ото-
пление. Подрядная организация залила 

фундаменты для установки пяти мини-ко-
тельных, производится монтаж индивиду-
ального газового оборудования в кварти-
рах жилфонда». 

управляЮЩие Компании 
под Контролем 
проКуратуры

К сожалению, управляющие компании не 
спешат готовить подведомственный жил-
фонд к зиме. По плану на начало августа 
должны были подготовить 253 много-
квартирных дома из 410 с центральным 
отоплением, но фактически подготовили 
и сдали в инспекцию жилищного госнад-
зора 284 паспорта готовности. Из них в 
инспекции приняли 152 паспорта (60 % 
от плана). «Инспекция не приняла 132 
паспорта из-за некачественной промывки 
внутридомовых сетей отопления и отсут-
ствия шайбирования (гидравлической ба-
лансировки системы), – пояснил Николай 
Лазейкин. – К чести руководства ГЭК, они 
принципиально выдают акты готовности 
каждого дома при условии качественной 
промывки и гидравлической регулиров-
ки». 

По словам главы города, отставание от 
графика допустили управляющие компа-
нии «Малахит» (49 домов), «Сервис Мастер 
Строй» (3 дома), «Корпорация управле-
ния» (16 домов) и «Формула качественного 
управления» (23 дома). На одном из со-
вещаний в администрации города, посвя-
щенных подготовке к осенне-зимнему 
периоду, руководители компаний лично 
получили предупреждение прокурора Ва-
лерия Безруких о возбуждении админи-
стративных дел в случае выявления фактов 
халатного отношения при подготовке жил-
фонда. Особенно в части промывки систем 
отопления в домах. 

Так или иначе, но в жилфонде проводится 
капитальный и текущий ремонт. В част-
ности, ремонт кровель, подъездов, инже-
нерного оборудования и фасадов, систем 
холодного и горячего водоснабжения, ото-
пления, козырьков, входных дверей и осте-
кление наружных рам. И к концу августа 
ремонт практически завершился.  

Более оперативно подготовила подведом-
ственный жилфонд к зиме УК «УГХ» (ди-
ректор – Михаил Вицентий). «Эта компания 
вовремя и с высоким качеством выполнила 
опрессовку и промывку труб, – сообщил заме-
ститель гендиректора ГЭК по тепловым сетям 
Владимир Чураков. – К другим компаниям у 
нас были серьезные претензии, но и они сни-
маются по степени готовности домов».  

Проводятся текущие ремонтные работы и на 
58 объектах социальной сферы округа. Боль-
шая часть из них получили паспорта готов-
ности к эксплуатации в зимний период.

Продолжение на стр. 6

ПРАВИТеЛЬСТВО КРАЯ выделит 
в ближайшие три года 1,5 млрд 
рублей на обновление систем 
теплоснабжения в муниципалитетах. 
В течение 2019-2021 годов возведут 
около 40 БМК и реконструируют 70 
действующих теплогенерирующих 
агрегатов. улучшится качество 
теплоснабжения для 530 тысяч 
владельцев жилфонда. Эти меры 
позволят вывести из убыточного 
состояния теплоснабжающие 
предприятия в проблемных 
территориях. Объем краевых 
субсидий на этот год достиг 500 млн 
рублей.
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С О ц И У М     встреча с депутатами

Окончание. Начало на стр. 4-5

о транШее на проспеКте 
оКтяБрьсКом

Отопительный сезон не за горами. По-
этому особое волнение за судьбу системы 
отопления горожане испытывают при 
виде разрытых и поныне траншей под 

трубопровод на проспекте Октябрьском. 
Алексей Колесник пояснил «Химии без 
границ», что изначально в проекте пере-
хода на БМК этого трубопровода не было. 
Он как резервный вариант появился поз-
же. 

«Соединить верхнюю и нижнюю часть 
проспекта мы решили для подстрахов-
ки, – пояснил Алексей Алексеевич. – Если 
вдруг в системе произойдет сбой, чтобы 
без тепла не остался весь микрорайон, бу-
дет задействована запасная теплотрасса, 
а в месте аварии ремонтники спокойно 
проведут необходимые работы. В лю-
бом случае даже без окончания проклад-
ки трубопровода на Октябрьском, ГВС 
и тепло будут поданы в срок, поскольку 
600-метровая перемычка, которую воз-

водит подрядчик ООО «Монтажсервис», 
является резервной». 

Качество подготовки жилфонда и со-
циальных объектов к зиме стало темой 
встречи депутатов Законодательного 
собрания края Армена Гарсляна и Ма-
рии Коноваловой с Николаем Лазейки-
ным и руководством ГЭК в администра-
ции города. Глава Губахи и тепловики 
представили развернутый анализ хода 
реконструкции системы теплоснаб-
жения, подчеркнув оптимистичный и 
скорый результат завершения всех мас-
штабных работ до начала отопительно-
го сезона. 

Сергей МАРИНЦЕВ 
Фото автора

новые Котельные ЗАПуСТИЛИ

С ЭТОгО гОдА модульная котельная 
будет отапливать и лыжную базу в 
губахе. Решение власти приняли 
исходя из оптимизации затрат. В 
ближайшее время на индивидуальное 
отопление переведут многие 
социальные объекты города.

Г У Б А Х А     инфраструктура

Поводом для встре-
чи Арсения Архипо-
ва, Гарника Казаряна, 

Ольги Новиковой, Дмитрия 
Стафеева, Максима Суслова, 
Алины Черепановой и юнар-
мейца 2-й школы Дарьи Дуд-
ченко с депутатами стал вы-
ход в свет книги «Юнармия в 
моей судьбе», изданной при 
их содействии. Книга, ставшая 
летописью жизни юнармей-
цев, вобрала в себя материалы 
о внеклассной работе перво-
го в городе отряда. Идейным 
вдохновителем коллективного 
труда стала классный руково-
дитель и заместитель директо-
ра школы по воспитательной 
работе Наталья Репницина. 
Четыре года юнармейцы за-
нимались в кружке юнкоров 
под руководством журналиста 
Нины Новопашиной, готовя 
зарисовки и отчеты. Ребята 
торжественно вручили два эк-
земпляра гостям и рассказали 
о своих успехах. 

«На протяжении четырех лет 
бойцы первого юнармейско-
го отряда представляли честь 
школы и города на краевых 
площадках, занимая призовые 
места, несмотря на юный воз-
раст, – рассказала депутатам 
Наталья Репницина. – Четыре 
года они занимались по про-
граммам дополнительного об-
разования. Это информатика, 
танцы, художественное чтение, 

школа юнармейца, журнали-
стика и безопасность дорожно-
го движения».

Депутаты пообщались с ребята-
ми в неформальной обстановке. 
Встреча прошло на одном дыхании, 
юнармейцы поделились планами, а 
депутаты ответили на интересу-
ющие вопросы. «Подобные про-
екты помогают реализовать одну 
из главных задач молодежной по-
литики в регионе – формирование 
гражданственности в молодежной 
среде, – заявил «Химии без границ» 
Армен Гайосович. – По данным ор-
ганизаторов образования, только 
за год в десятках патриотических 
акций участвовали сотни губахин-
ских школьников».

Сергей МАРИНЦЕВ 
Фото автора

Юнармия в судьБе детей
В здании администрации Губахи состоялась встреча представителей юнармейского движения 

– учащихся первой и второй школ – с депутатами Законодательного собрания края Арменом 
Гарсляном и Марией Коноваловой.

Юнармейцы на встрече с депутатами ЗС края Арменом 
ГАРСЛЯНОМ и Марией КОНОВАЛОВОЙ и главой Губахи 
Николаем ЛАЗЕЙКИНЫМ. Крайняя справа – куратор 
юнармейцев Наталья РЕПНИЦИНА.

РОССИЙСКОе деТСКО-юНОшеСКОе дВИжеНИе 
«юНАРМИЯ», целью которого является всестороннее 
развитие и патриотическое воспитание детей, появилось 
четыре года назад. Основными направлениями 
движения стали духовно-нравственное, спортивное и 
интеллектуальное развитие подрастающего поколения. 
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новости     К А Р Б О Л И Т

В ходе визита гости де-
тально ознакомились 
с территорией инду-

стриального парка, посетили 
несколько производств ре-
зидентов, в частности, ООО 
«Метадинеа» – дочернюю 
структуру ПАО «Метафракс» 
(Губаха), ООО «СлоЛан», за-
вод по восстановлению гру-
зовых шин и другие успешно 
действующие производствен-
ные структуры. 

«С удовлетворением отмечаю 
высокую развитость инфра-
структуры парка и констати-
рую, что на территории «Кар-
болита» есть все, чтобы заметно 
облегчить производственную 
деятельность начинающим то-
варопроизводителям, – заявил 
в ходе экскурсии по площадке 
сопредседатель правления АИП 

– директор по развитию Максим 
Паздников. – Здесь имеется и 
собственный железнодорож-

ный тупик, это тоже дает воз-
можность резидентам активно 
использовать грузовые желез-
нодорожные перевозки». 

КОЛЛЕГУ ПОДДЕРЖАЛ и со-
ветник исполнительного дирек-
тора АИП Дмитрий Шохонов, 
заявив, что управляющая ком-
пания парка занимается систе-
матической реконструкцией 
имеющихся зданий, реализует 
стратегию строительства гото-

вых производственных помеще-
ний для будущих резидентов по 
их техническим заданиям. «Дан-
ный формат является наиболее 
востребованным со стороны ин-
весторов и позволяет удовлет-
ворить большинство запросов 
будущего резидента», – подчер-
кнул Дмитрий Сергеевич.

Виктор СТАРЧЕНКО, 
секретарь совета директоров 

АО «Карболит»

оЦенили расЦвет 
ИНдуСТРИАЛЬНОгО ПАРКА
На производственной площадке в Орехово-Зуеве состоялась рабочая поездка членов Ассоциации 
индустриальных парков России (АИП) в индустриальный парк Московской области «Карболит». 

визит    К О М П Л Е К С  А К М

В августе представители управ-
ляющей группы во главе с 
председателем совета дирек-

торов «Метафракса» Арменом Гарс-
ляном побывали на строительной 
площадке возводимого комплекса 
«Аммиак – карбамид – меламин». 

Руководитель строительства Алек-
сандр Усынин подробно ознакомил 
представителей группы с ходом вы-
полняемых подрядными организаци-

ями работ и состоянием дел на строй-
площадке. Несмотря на дождливую 
погоду, работы в этот день велись 
активно на всех террасах площадки. 
Руководители оценили масштабы 
стройки, занятой на возведении ком-
плекса спецтехники и крупногаба-
ритного оборудования, поступивше-
го на площадку в конце июля.

Ольга ИВАНОВА 
Фото автора 

раБоты на Контроле
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М Е ТА Ф РА К С     день железнодорожника

«Действительно, День желез-
нодорожника – праздник 
всей страны: шестнадцать 

стальных магистралей, прости-
раемых на тысячи километров, 
связывают Россию в единое 
целое. Но это праздник и всех 
наших сотрудников, объеди-
ненных общим делом, – заявил 
«Химии без границ» начальник 
транспортного управления 
Игорь Чукреев. – К этой про-
фессии мы относим работни-
ков цеха подготовки и ремонта 
вагонов, сотрудников транс-
портного управления. В част-
ности, это работники сектора 
перевозок, занятые логистикой. 
Это и работники сектора по ре-
монту подвижного состава, за-
нятые организацией плановых 
видов ремонтов в профильных 
компаниях. А также работники 
железнодорожного цеха – орга-
низаторы движения, и занятые 
содержанием инфраструктуры 
и ремонтного депо». 

В данный момент в цПРТ за-
вершается реконструкция 
корпуса 1516, итогом которой 
станет отлаженный процесс 
мойки, очистки и утилизации 
отходов из цистерн перед пла-
новыми и внеплановыми ви-
дами ремонтов вагонов. «По 
плану в сентябре будет сдан в 
эксплуатацию корпус промыв-
ки и пропарки цистерн, осна-
щенный самым современным 
оборудованием», – дополнил 
Игорь Вадимович. 

Раскрывая работу железнодо-
рожного цеха, начальник управ-
ления уточнил, что успешно 
завершены летние подготови-
тельные работы к осенне-зим-
нему периоду эксплуатации 
путевого хозяйства. В частно-
сти, завершается начатый в мае 
капремонт самого крупного же-

лезнодорожного моста на пере-
гоне «Новая – Водораздельная» 
силами подрядной компании. 
«Помимо контроля проведения 
подрядчиками ответственных 
операций дорожники взяли на 
себя и немалый фронт работ на 
верхнем строении пути, – по-
яснил Игорь Чукреев. – Напри-
мер, заменили рельсошпальную 
решетку. На днях мы взяли 
трехсуточное «окно» для того, 
чтобы на балках моста восста-
новить гидрозащиту. Работы 
выполнены успешно и с высо-
ким качеством». 

В ЭТОМ ГОДУ транспортники 
завершили программу обнов-
ления подвижного состава. На 
сегодня полностью заменен 
парк для перевозки метанола и 
формалина. 

«В наши основные задачи вхо-
дит доставка локомотивами 
груженых и порожних вагонов 
с путей общего пользования от 
ст. Углеуральской до грузовых 
фронтов и обратно, – сообщи-
ла «Химии без границ» заме-
ститель начальника железнодо-
рожного цеха Ольга Рязанова. 

– Производство маневровых 

работ по подборке вагонов для 
подачи на грузовые фронты. 
Расформирование прибывших 
составов и формирование по-
ездов на отправление. Подача 
и уборка вагонов под грузовые 
операции. Немало хлопот до-
ставляет и текущее содержание 
в исправном состоянии желез-
нодорожных путей компании 
протяженностью в 58 км. А 
также содержание и эксплуата-
ция парка девяти локомотивов 
и путевой техники – дрезины, 
струга, снегоочистителя и сне-
гоуборочной машины, крана на 
железнодорожном ходу». 

Главный показатель работы 
цеха – это объем перевезенных 
грузов (продукция и сырье). А 
он напрямую зависит от состо-
яния железнодорожного пути, 
устройств централизации и 
блокировки, локомотивов и пу-
тевой техники. В ходе реорга-
низации планы по перевозкам 
в 2018 году не корректирова-
лись. «В итоге за второе полу-
годие прошлого года, будучи в 
составе «Метафракса», план по 
подаче – уборке вагонов был 
перевыполнен на 9783 тонны 

– перевезено более 751 тысячи 

тонн грузов при плане в 741 
тысячу тонн», – отметила Оль-
га Рязанова. 

Еще до истечения 2018 года 
капитально отремонтировали 
здания ст. Новой, установили 
модульную газовую котельную 
для отопления депо подвижно-
го состава и помещений ст. Во-
дораздельной. Установили мо-
дульную топливную заправку 
для тепловозов «Бенза». При-
обрели новый локомотив серии 
ТЭМ7А, это позволило отправ-
лять маршруты массой 6 тысяч 
тонн от ст. Водораздельной до 
ст. Углеуральской. 

«В ПЕРВОМ КВАРТАЛЕ это-
го года мы приобрели второй 
локомотив серии ТЭМ7А, – 
уточнила Ольга Александров-
на. – Обретение новых машин 
позволило нам расширить сер-
тификацию с получением пра-
ва ремонта таких тепловозов 
(не только своих, но и машин 
сторонних железнодорожных 
предприятий) в объеме всех 
видов деповских ремонтов. 
Сертификат (право на проведе-
ние клеймения) мы получили 
в мае этого года, он дал право 

раБотниКи магистралей –  
НА ВеРНОМ ПуТИ
Традиционно в начале августа принято чествовать работников железной дороги вне 
зависимости от занимаемой должности и отмечать достижения подразделений. Работников 
объединяет понимание значимости железнодорожного транспорта для компании, и труд 
машинистов, путейцев и организаторов перевозок ценится высоко.  
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выводить наши тепловозы с 
вагонами на пути общего поль-
зования».

ВЕСОМыМ РЕЗУЛьТАТОМ 
упорного труда железнодо-
рожников стало получение 
разрешения ОАО «РЖД» на 
формирование прямых от-
правительских маршрутов 
одной группой в 65 вагонов 
назначением в Финляндию, 
Литву и Польшу. Этот рубеж 
достигнут в ходе изменения 
технологии работы по фор-
мированию отправительских 
маршрутов на ст. Водораз-
дельной. Он позволяет эко-
номить компании до 750 
тысяч рублей с каждого от-
правленного маршрута.

С момента вхождения предпри-
ятия в компанию «Метафракс» 
успешно проведен ряд неот-
ложных и необходимых работ. 
В частности, для укрепления 
железнодорожного полотна 
на перегоне «Водораздельная – 
Углеуральская» производятся 
работы по замене деревянных 
шпал на железобетонные. Соб-
ственными силами цеха произ-
веден перенос перекрестного 

съезда железнодорожных пу-
тей ст. Новой без привлечения 
сторонних организаций. Вы-
полнены и работы по огражде-
нию территории депо подвиж-
ного состава.

«В июне приобретен и установ-
лен в депо подвижного состава 
диагностический комплекс для 
проведения реостатных ис-
пытаний дизель-генераторных 
установок тепловозов серии 
ТЭМ7А, ТЭМ2 и ТЭМ18, – с 
удовлетворением продолжила 
рассказ Ольга Александровна. 

– Новинка позволяет нагружать 
тяговый генератор, измерять и 
протоколировать параметры 
дизель-генераторной установ-
ки локомотива, контролиро-
вать десять основных параме-
тров работы».

По словам заместителя на-
чальника цеха, в этом году за-
планировано перевезти более 
1 млн 350 тысяч тонн грузов. 
«Посудите сами, за семь ме-
сяцев года по путям необще-
го пользования нашей ком-
пании при плане в 796 тысяч 
711 тонн уже перевезено бо-
лее 802 тысяч 712 тонн грузов, 
или более 6 тысяч тонн сверх 
плана, – уточнила собеседни-
ца. – По итогам работы за год 
в составе «Метафракса» желез-
нодорожники ощутили заботу 
компании в плане техническо-
го развития». Речь идет о при-
обретении тепловозов, тех-
нических устройств и другой 
техники, а также о заметном 
улучшении условий труда, в 
частности, о ремонте бытовых 
помещений.

«НАШ ПЕРСОНАЛ возлагает 
большие надежды на разви-
тие подразделения, – заявила 
Ольга Рязанова. – Впереди на 
нашем пути много планов. В 
частности, ремонт служебно-
го здания станции Водораз-
дельной, приобретение новой 
путевой техники. В связи с 
возведением комплекса АКМ 

и освоением увеличенных 
объемов перевозок – рекон-
струкция действующего пу-
тевого хозяйства. Нам пред-
стоит до 2025 года заменить 
парк устаревших локомоти-
вов и приобрести новые ма-
невровые тепловозы серии 
ТЭМ18ДМ».

Вадим Чукреев заверил, что 
транспортники компании не 
стоят на месте, они выбрали 
верное направление в разви-
тии железнодорожной инфра-
структуры. «Я сердечно по-
здравляю коллег с праздником, 
желаю всем крепкого здоровья 
и «зеленого огня» на нашем не-
легком пути», – поздравил он 
коллег.

Сергей МАРИНЦЕВ

В ИюЛе 2018 гОдА в ходе реорганизации АО 
«губахатранспорт» стало железнодорожным цехом ПАО 
«Метафракс» со штатом работников в 153 человека. Людей 
перевели с учетом стажа работы для сохранения социальных 
выплат и гарантий. 

партнерство    Т Д  « М Е ТА Ф РА К С »

Участниками встречи, 
которая прошла в дру-
жеской и теплой об-

становке, стали представите-
ли пермских и свердловских 
подразделений ОАО «РЖД», 
компании «Смартлог» и 
транспортного управления 
«Метафракса».  

Прогуливаясь по Каме, пар-
тнеры обсудили ряд профес-
сиональных вопросов, пла-
ны предстоящей совместной 
работы, а также насладились 
красотами уральской при-
роды. Прекрасный вид на 
Хохловку вызвал у гостей же-
лание в ближайшем будущем 
посетить этот архитектурно-
этнографический музей.

В ХОДЕ ВСТРЕЧИ гене-
ральный директор ТД «Ме-
тафракс» Олег Мамаев по-

благодарил партнеров за 
многолетнее плодотворное 
сотрудничество, вручив бла-
годарственные письма. Одно 
из них было направлено 
начальнику Свердловской 
железной дороги Ивану Ко-
лесникову, который в свою 
очередь выразил желание 
посетить производственную 
площадку «Метафракса» в 
Губахе. К слову, коллеги из 
Свердловского центра фир-
менного транспортного об-
служивания также готовы 
провести для наших специ-
алистов экскурсию для по-
гружения их в систему по 
согласованию заявок на пере-
возку продукции и управле-
ния движением поездов.

Ольга ИВАНОВА 
Фото из архива  

ТД «Метафракс» 

встреча  
на Каме
Работники Торгового дома «Метафракс» 
в этом году решили в неофициальной 
обстановке поблагодарить коллег-
железнодорожников за сотрудничество 
и пригласили их на борт прогулочного 
теплохода по случаю их профессионального 
праздника. 
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Гостями праздника стали ветераны 
отрасли, сотрудники управления 
строительством компании, дирек-

ции строящегося комплекса АКМ, а также 
представители дочерней компании «Ме-
таТрансСтрой», предприятий-партнеров 

– Casale, «Химспецстрой», «Уралэнерго-
строй», Дзержинский НИИК и «Стеллар 
Констракшн», занятых на возведении 
комплекса. Именно АКМ объединил в этот 
вечер химиков и строителей в единую ко-
манду профессионалов.  

ПЕРВыМ ПОЗДРАВИТь строителей под-
нялся на сцену генеральный директор 
«Метафракса» Владимир Даут.

«Сегодня в этом зале собрались люди очень 
мирной, важной профессии – строители. 
Школы, детские сады, жилые дома, про-
мышленные объекты – это все создается 
руками людей, которые выбрали для себя 
профессию строителя. «Метафракс» воз-
водит большой комплекс по производству 
аммиака, карбамида и меламина. В этой 

масштабной стройке задействованы стро-
ители из разных городов нашей страны, а 
лицензиаром проекта является швейцар-
ская компания «Казале». К сожалению, 
нынешнее лето не благоприятствует стро-
ителям, но, несмотря на дождливую пого-
ду, работы на объекте идут полным ходом. 
При успешной реализации этого крупного 
проекта строителям на площадке «Мета- 
фракса» будет обеспечена работа и на бли-
жайшие десять лет. В этот вечер хотел бы 
пожелать всем вам крепкого здоровья, сча-
стья, удачи и терпения. Еще раз с праздни-
ком!» – подчеркнул Владимир Даут. 

По кадрам видеосъемки все собравшиеся 
в этот вечер в праздничном зале смогли 
убедиться, насколько динамично рас-
тет большой и сложный промышленный 
объект – комплекс АКМ. На строитель-
стве, развернувшемся на 23 гектарах, 
занято две тысячи человек. На начало 
августа на объекте уложено 46 тысяч 
кубометров монолитного железобетона, 
смонтировано 18 тысяч тонн металло-

конструкций, более 30 тысяч квадратных 
метров сэндвич-панелей, 1700 тонн ос-
новного оборудования. Начата работа по 
укрупнительной сборке технологических 
трубопроводов. Подано напряжение на 
главную понизительную подстанцию 
(ГПП-3), которая будет питать электро-
энергией весь комплекс АКМ.

«РЕАЛИЗАцИЯ ПРОЕКТА АКМ станет 
большим шагом на пути развития, укре-
пления и роста компании «Метафракс», 

– отметила в своем поздравлении депутат 
Законодательного собрания Пермского 
края Мария Коновалова. – Если строится 
город, значит, есть жизнь. Мы смотрим 
сегодня на Губаху и видим масштабную 
стройку АКМ, возведение жилых домов 
для сотрудников компании, в планах му-
ниципалитета – строительство домов под 
переселение из ветхого жилья. Есть строй-
ка – есть жизнь. Так пусть эта жизнь про-
должается. Низкий вам поклон, доброго 
здоровья, радости, света вам и вашим се-
мьям». 

Команда профессионалов
Во Дворце культуры «Энергетик» при поддержке компании «Метафракс» 9 августа состоялся 
торжественный вечер, посвященный Дню строителя.

Сотрудники управления строительством компании «Метафракс»
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После теплых слов поздравления Мария 
Валерьевна торжественно вручила благо-
дарственное письмо Законодательного со-
брания края заместителю гендиректора ком-
пании «Химспецстрой» Камилю Сафину. 

ПРОДОЛЖИЛ цЕРЕМОНИЮ награжде-
ния Владимир Даут, вручив Почетные гра-
моты Союза строителей Урала работникам 
«МетаТрансСтроя» – плотникам Валерию 
Корчемкину и Сергею Савчуку, бетонщику 
Дмитрию Мальцеву, монтажнику Евгению 
Швецову, изолировщику Алевтине Эрбес, 
дорожному рабочему Юрию Бокову, зав. 
административной группой Лидии Сакта-
ровой. Под громкие аплодисменты коллег 
грамотами также были награждены со-
трудники «Химспецстроя» – асфальтобе-
тонщик Алексей Винтонив и машинист 
бульдозера Павел Щербинин. 

Почетной грамотой компании «Мета-
фракс» гендиректор наградил инженера 
технического надзора управления строи-
тельством Виктора Панченко, инженера 

отдела исполнительно-технической разре-
шительной документации ДСК АКМ Лари-
су Улюсову, ведущего специалиста отдела 
комплектации оборудования и материала-
ми ДСК АКМ Анастасию Ярошенко. Бла-
годарностей были удостоены инженер по 
техническому надзору Александр Рыбаков, 
ведущий инженер отдела главного архи-
тектора Ирина Пушина, инженер проек-
тно-технического отдела ДСК АКМ Денис 
Антонов, ведущий специалист отдела ком-
плектации оборудования и материалами 
ДСК АКМ Александр Моисеев, начальник 
административного сектора ДСК АКМ На-
талья Якимова, инженер отдела исполни-
тельно-технической и разрешительной до-
кументации ДСК АКМ Михаил Одинцов. 
Награждены благодарственными письма-
ми и работники «Химспецстроя» – произ-
водитель работ Владимир Калашников, во-
дитель Владимир Кривоногих и машинист 
экскаватора Анатолий Шумков.  

От лица администрации Губахинского 
округа строителей поздравила заместитель 

главы по ЖКХ Ольга Попова. Она поблаго-
дарила виновников торжества за верность 
профессии, тяжелый труд, который не пре-
кращается ни при какой погоде, и тоже 
вручила награды – Почетные грамоты Гу-
бахинского округа – главному инженеру 
строительного отдела «Метафракса» Павлу 
Ковшарову, специалистам «МетаТранс-
Строя» – монтажникам Андрею Аничину 
и Евгению Смелову, изолировщику Оксане 
Смеловой, водителю погрузчика Сергею 
Лалакину и бухгалтеру Ольге Забелиной.     

После торжественной церемонии ви-
новники торжества смогли пообщаться, 
запечатлеть праздничное настроение в 
тематической фотозоне и насладиться 
творческими подарками от вокальной 
группы «Премьер», виртуоза-балалаеч-
ника Андрея Кирякова, акробатического 
дуэта «До и после» и вокального проекта 
«Экспромт». 

Ольга ИВАНОВА 
Фото автора  

 
 

Гендиректор «Метафракса» Владимир ДАУТ вручил 
благодарность начальнику административного сектора 
ДСК АКМ Наталье ЯКИМОВОЙ

Депутат краевого ЗС Мария КОНОВАЛОВА наградила 
благодарностью гендиректора «Химспецстроя» Камиля 
САФИНА

С праздником строителей поздравили солистки 
вокального проекта «Экспромт»

Заслуженные награды получили лучшие представители 
строительной отрасли
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Окончание. Начало на стр. 1 

Пятеро сейчас воспитывают-
ся в детском доме, а четверо 
уже выпустились и живут в 
интернате для взрослых. Из-
за особенностей развития они 
во многом по-прежнему оста-
лись детьми, а лагерь подарил 
им возможность пообщаться с 
теми, с кем раньше росли.

«Каникулы на колесах» серьез-
но отличаются от типичного 
летнего лагеря. Во-первых, 
отсутствием строгого распо-
рядка. По нему ребята живут в 

детском доме, а здесь все ина-
че – можно завтракать, гулять 
и спать не по плану, а когда 
захочется. Во-вторых, повы-
шенной самостоятельностью. 
Еда как в столовой не приго-
товится сама, точно также не 
помоется посуда – ребята по-
могают взрослым делать это 
по мере своих возможностей. 
В-третьих, домашней атмос-
ферой – когда можно вместе 
печь шарлотку, валяться на 
ковре и подушках, кутаться в 
пледы на веранде и смотреть 
на реку. Словом, делать то, что 
у обычных людей встречается 

нередко, а у воспитанников 
детского дома практически 
никогда не бывает. 

Но одна схожесть с типичным 
детским лагерем все же есть – 
это ежедневные мероприятия. 
На одном из таких ребята на-
учились делать пиццу. Под ру-
ководством Богдана из «Гриль 
Кейтеринг» каждый раскатал 
тесто, намазал его соусом и 
выбрал начинку из любимых 
ингредиентов. Другое занятие 
придумали волонтеры «Мета-
фракса» и герои мультфильма 
«Барбоскины». Вместе с ними 
ребята участвовали в конкур-
сах – танцевали, кидали коль-
ца, ловили рыбок и рисовали 
котов. Завершились каникулы 
гонками на колясках, главное 
правило которых не в том, что-
бы обогнать, а поймать ско-
рость и погромче покричать от 
радости.

«Каникулы на колесах» всегда 
получаются душевными, по-
тому что их участники дружат 
круглый год. Координаторы 
«Дедморозим» и волонтеры 
«Метафракса» приезжают в 
Рудничный детский дом регу-
лярно в рамках совместного 
проекта «Вернуть будущее». 
Он нацелен помочь детям-си-

ротам с инвалидностью стать 
максимально самостоятель-
ными в будущем и жить не в 
социальных учреждениях, а 
независимо или в семье. Обще-
ние с волонтерами помогает 
детям легче адаптироваться, но 
только этого недостаточно. С 
воспитанниками и специали-
стами детского дома работают 
эксперты-реабилитологи и ло-
гопеды, а средства на проведе-
ние их консультаций и покупку 
необходимых материалов пре-
доставляет компания «Мета-
фракс».  

В ЭТОМ ГОДУ в рамках про-
екта уже прошла серия из 10 
консультаций. Специалисты 
выезжали в Рудничный дет-
ский дом, чтобы индивиду-
ально поработать с детьми, 
оценить происходящие изме-
нения и подобрать реабилита-
ционное оборудование. Кроме 
консультаций до конца года 
планируется оборудовать одно 
из отделений детского дома 
специальными поручнями, 
чтобы дети могли ходить само-
стоятельно, без посторонней 
помощи. 

Инна БАБИНА 
Фотографии предоставлены 

фондом «Дедморозим» 

КаниКулы НА КОЛеСАх
При поддержке компании «Метафракс» волонтеры предприятия и координаторы фонда 
«Дедморозим» организовали каникулы для ребят из Рудничного детского дома.
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Эта интеллектуальная игра 
в Орехово-Зуеве появи-
лась несколько месяцев 

назад. Раз в две недели любители 
«Мозгобойни» со всего города 
собираются вместе, чтобы поме-
риться силами в знаниях, логике 
и эрудиции. Формат игры не-
сколько отличается от знакомой 
многим телепередачи «Что? Где? 
Когда?», что, впрочем, только 
добавляет ей динамики. В семи 
турах игры команды, каждая из 
которых состоит из десяти чело-
век, должны правильно ответить 
на 49 вопросов. Туры довольно 
разнообразные: в одном нуж-
но отгадать термин, дополнить 
цитату или факт, догадаться о 
каком-либо событии или явле-
нии. В другом – по звучащему 
фрагменту назвать группу, ис-

полнителя или композитора, в 
третьем – по картинкам отгадать 
кадр или изображение, кто или 
что запечатлено на фотографии. 
Финальным раундом является 
блиц-тур, в котором предлага-
ется ответить на семь вопросов 
разных жанров.     

О «Мозгобойне» работники 
«Метадинеа» узнали из соци-
альных сетей и, не раздумы-
вая, создали свою команду, в 
которую вошли сотрудники 
юридического отдела, бухгал-
терии, отделов комплектации и 
оборудования и по управлению 
проектами. Путем жаркого го-
лосования выбрали название 
команды – «Метазавры». По 
мнению коллег, оно отражает 
всю силу, мощь и глубину зна-

ний участников команды. Есте-
ственным образом в нем нашло 
отражение и название компа-
нии «Метадинеа». 

«МЕТАЗАВРы» ворвались в 
турнир, где в предыдущих 
играх уже сражались девять 
постоянных команд, среди 
которых был и свой бессмен-
ный лидер. Своим появлением 
«Метазавры» произвели фурор, 
став победителями в яростной 
схватке за первое место. Эта 
победа сплотила коллег, при-
внесла новизну и яркость в тру-
довые будни компании.

Безусловно, «Метазавры» толь-
ко в начале своего пути, есть 

потенциал для роста и раз-
вития – не на все вопросы 
получилось дать правильные 
ответы. Команда и дальше бу-
дет участвовать в турнире и 
постарается улучшить резуль-
тат. Коллектив «Метадинеа» с 
уверенностью заявляет, что 
участие в интеллектуальных 
играх подобного рода позволя-
ет «проветрить мозги», узнать 
ближе коллег из других отделов 
компании и просто развеяться 
после работы. А как приятно на 
следующий день в обеденный 
перерыв проверить каверзны-
ми вопросами остальных со-
трудников компании!

Команда «Метазавры» 

где оБитаЮт МеТАЗАВРЫ?
Современный человек проводит на работе 
треть суток, почти столько же, сколько 
отводится на сон. Нет ничего удивительного, 
что даже любимая работа начинает 
превращаться в рутину. Чтобы раскрасить 
трудовые будни яркими красками, сотрудники 
компании «Метадинеа» приняли участие в 
«Мозгобойне».

Боевое КреЩение
Ранний подъем, шестичасовой переезд, поиск воинского полигона по координатам. Нет, это не 
распорядок дня военнослужащего, так прошел один из выходных дней представителей сильной 
половины компании «Метафракс».

социальная активность    М Е ТА Ф РА К С

В Екатеринбург на полигон 
«Свердловский» 24 авгу-
ста отправились 14 сот-

рудников предприятия, чтобы 
в очередной раз проверить себя 
в ежегодной «Гонке героев». Для 
нашей команды организаторы 
подготовили боевое знамя – флаг 
с логотипом ПАО «Метафракс».

Испытания начались еще до 
старта. Участникам предстояла 
разминка, для этого организато-
ры выбрали одно из сложнейших 

упражнений – планка. Слож-
ность его заключается в длитель-
ности выполнения. Время шло, 
мышцы начинали наливаться 
тяжестью, участники выбывали 
один за другим, но наши ребята 
показали отличный уровень фи-
зической подготовки и боролись 
до самого конца. Первый приз 
завоевать не удалось, но борьба 
шла до последней секунды.

И вновь крик: «Вперед Губа-
ха!» ознаменовал старт забега 

с 30 испытаниями и длиной 
в 10 км. Подъемы по кана-
ту, рукоходы, грязевые пре-
пятствия, бронетранспор-
теры, автоматные очереди и 
дымовые завесы. Губахинцы 
не ударили в грязь лицом и 
прошли настоящее боевое 
крещение, хотя чистыми и 
сухими выйти из этого ис-
пытания никому не удалось! 
Командный дух чувствовался 
без слов, финишировать со-
всем не хотелось!

Вместо медалей организаторы 
подготовили оригинальные ар-
мейские жетоны. После финиша 
«героев» ждал горячий душ и по-
левая кухня. Побеспокоились и о 
самых юных участниках «Гонки 
героев», организовав для них дет-
скую полосу препятствий и вы-
ставку военной техники. Эмоции 
получили все, и дальняя дорога 
домой пролетела незаметно – в 
обсуждениях пройденной трассы.

Денис КАЗАКОВ 
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Именно так начиналось путеше-
ствие нашего коллеги Фанила Ка-
юмова и его друзей-туристов на 

Алтай. С тех пор прошло уже ровно 35 лет, 
но этот поход запомнился ему, да и всей их 
дружной команде на всю жизнь. Красоты 
алтайских гор, несомненно, покорили на-
ших героев, но не менее сильные впечат-
ления оставил произошедший с ними на 
самом финише похода случай. Но обо всем 
по порядку. Предлагаем нашим читателям 
заглянуть в их туристский дневник «Ал-
тай-1984».

19 августа 1984 года. Недалеко от деревни 
Кучерла, Алтай (записи Фанила Каюмова):

«Первый день похода. Раннее утро, подъ-
ем. Выбираюсь из палатки, в нос ударил 
влажный запах травы, листвы. Дым костра 

медленно стелется по поляне. Милый, род-
ной запах трав заставил на секунду вспом-
нить дом на далеком Урале. После завтрака 
в раздумьях о тяжелых рюкзаках, которые 
предстоит нести, становится не по себе. Но 
идти надо. Кряхтя и вздыхая, взваливаем 
их на себя. Впереди столько долгих, но же-
ланных километров по льду, камням, сне-
гу… Какими они будут, и повезет ли нам с 
погодой? По словам местных жителей, лето 
в этом году на Алтае очень дождливое.

Первые метры – по лесной дороге. Она вы-
водит нас в долину реки Кучерла. По краям 
дороги скошен ячмень, пахнет чем-то уют-
ным, домашним. Вдали виднеются снеж-
ные вершины центрального Алтая. Оста-
навливаемся на обед, каждый занят своим 
делом. Нину, единственную женщину в 
нашей команде, мы освободили от дежур-

ства по «кухне» и назначили главной шве-
ей-мотористкой. Шитья, штопки хватит на 
весь поход, поэтому Нину мы бережем и 
заботимся о ней». 

20 августа (записи Владимира Буренчева, 
руководителя группы):

«Понедельник – день тяжелый. Это мы по-
чувствовали с самого утра. Было пасмурно 
и сыро. После первого дня нашего похода 
болели ноги и поясница – рюкзаки в этот 
раз удались! Вышли поздно – в 9.30, вче-
рашние оптимистичные планы – дойти 
сегодня до озера – уже никому не кажутся 
реальными. Шлепая по раскисшей тропе, 
идем вперед. 

К обеду осилили только два перехода. На 
очередном привале нас вновь настиг силь-

«велиКолепная семерКа»  
НА АЛТАе
В последние дни сборов, в субботу и воскресенье, усиленно поглощали сок «Гуаво» – нужно было  
14 железных банок под бензин для примусов. Всех знакомых призывали отведать этот вкусный  
и полезный продукт заморских стран, но они соглашались только за наш счет, что не входило  
в наши интересы. В результате сок пили сами.

Ледник Менсу (справа – пик Делоне – третья вершина Белухи)
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ный проливной дождь. Сидели, нахох-
лившись. Решили развести костер, чтобы 
согреться, а там и обед стихийно органи-
зовался. Когда пили горячий сладкий чай, 
теснясь к дымящему и нежаркому костру, 
выглянуло солнце. Сидели на солнышке и 
наслаждались теплом и отдыхом. «Велико-
лепная» туристская семерка! 

На ночлег нам подвернулась хорошая пло-
щадка со следами старого бивака. Мы спе-
шили разбить лагерь, но дождь нас обогнал 
(понедельник же!). После ужина дождь за-
кончился, небо расчистилось, высыпали 
звезды. Из небольшого приемника вещал 
алтайский диктор, конечно же, на алтай-
ском языке, с которого переводил полиглот 
Фанил. Он обещал на завтра переменную 
облачность, кратковременные дожди, так 
что мы не поверили этому чистому небу и 
пошли спать». 

21 августа (записи Виктора Цодиковича): 

«Снова тяжесть на плечи и вперед по за-
тяжному подъему. Кажется, вместо одной 
проходим три «тридцатиминутки». Это 
временной отрезок нашего пути. Обед 
обрушился на нас на изумрудно-матовом 
Кучерлинском озере. Когда оно нам от-
крылось, все наперебой защелкали фото-
аппаратами и восторженно воскликнули 

– только ради этого стоило тащиться сюда 
с двухпудовыми рюкзаками! Вид был дей-
ствительно прекрасный. Озеро как драго-
ценный камень лежало в не менее прекрас-
ной оправе из гор, среди которых сверкали 
заснеженные вершины».  

туристсКие реКорды

22 августа (записи Сергея Шаршавина):

«Сегодня мы идем на наш первый пере-
вал в этом походе. С этим чувством и 
проснулись, и собирали рюкзаки, вес 
которых по расчетам около 30 кило-
грамм каждый, а тянут на все 60. Вверх 
от озера начинается тропа к перевалу 
Турист. Судя по началу подъема, этот 
перевал оправдывает свое название. 
Тропа круто в лоб лезет в гору, сделав 
всего два или три серпантина в густом 
кедрово-лиственничном лесу. Времена-
ми сквозь кроны деревьев проглядывает 
гладь озера, и мы мысленно прощаемся с 
этим чудом природы, чтобы вновь через 
десять дней вернуться сюда. 

Сколько раз хожу в горы, никак не могу 
привыкнуть к тому, что цель не бывает за 
ближайшим подъемом, за ним есть еще 
один, а затем еще и еще. Так было и с на-
шим перевалом. Добрались мы до него, 

уставшие, уже после обеда. «Турист» – гру-
да насыпанных камней разной величины, 
подниматься по этой сыпухе – удоволь-
ствие небольшое, как, собственно, и спу-
скаться». 

23 августа (записи Бориса Ломова):

«Утро началось неправильно. Стало зако-
номерностью каждый третий день – дождь, 
а сегодня приятное исключение из алтай-
ских правил. На небе ни облачка, чувству-
ется, что день будет солнечным, хотя хо-
лодно. Впереди открывшийся от облаков 
центральный Алтай – почти вертикальная 
снежно-ледовая Аккемская стена, слева – 
восточная Белуха (4509 м), еще левее – вер-
шина Делоне (4260 м). 

Двигаемся к Аккемскому леднику, справа 
открылась гора Борис, слева – вершина 
20 лет Октября. Володя Буренчев говорит, 
что мой долг – вершину Борис покорить. 
Я ограничиваюсь фотографией – Борис на 
фоне «Бориса». К вечеру поднимаемся под 
самый перевал Дружба. Перед сном тради-
ционно слушаем по приемнику новости из 
Китая, Монголии и Москвы. Полиглот Фа-
нил с китайского не переводит – не знает, 
но обещал выучить. В Москве на «Друж-
бе-84» (ред. – международные соревнова-
ния) ставят рекорды, а нам завтра пред-
стоит поставить свой рекорд – преодолеть 
перевал Дружба».

из лета в зиму

24 августа (записи Сергея Бояринцева):

«По Аккемскому леднику поднимались по 
одному. По мере приближения к перева-
лу погода становилась хуже. Дул сильный 
ветер со снегом. По леднику Менсу спуска-
лись уже в «кошках» и пристегнутые в три 
связки». 

25 августа (записи Нины Андреевой):

«На следующее утро в путь отправились не 
сразу. Все перевалы и соседние вершины 
покрыты белой мглой. Повалил снег как 
приличной зимой. Видимость в этой снеж-
ной мгле не превышала ста метров. Подъ-
ем на перевал начали уже после обеда, он 
не сложный, но снега сантиметров 15-20. 
Тепло – идем в рубашках. Но на самом пе-
ревале ветрюга, продувает насквозь. Когда 
вышли на морену для ночевки, уже почти 
стемнело».

26 августа (записи Фанила Каюмова):

«Ночью мне снились Байкальские горя-
чие источники. Утром все это исчезло, но 

погода нас порадовала. Тишина, снег на 
склонах и огромное бездонное синее небо 
над головой. Трудно поверить, что где-то 
далеко отсюда двигаются люди и машины, 
шумят поезда, а дома желтеет и медленно 
сквозь мутные осенние солнечные лучи 
осыпается на землю листва. 

На привале приготовили отличный чай со 
смородиновым листом. Здесь в горах рас-
тет какой-то удивительный вид смороди-
ны, кусты маленькие, ягод почти нет, но 
лист смолистый и очень ароматный. 

Дернуть Белуху (4509 м) за макушку реши-
лись четверо туристов из нашей группы. 
Штурм горы оказался технически слож-
ным, но она была взята. Обратный путь по 
затяжному Аккемскому леднику казался 
нам уже легче. За день мы из зимы вновь 
вернулись в лето».

Штурм реКи

31 августа (записи Сергея Шаршавина): 

«За последние дни это была самая при-
ятная ночь – мы спали не на снегу, не на 
камнях, а на сухом сером песочке. Сборы 
прошли весело и непринужденно. И вот 
мы опять шагаем по знакомой тропе в сто-
рону метеостанции. Как здесь все изме-
нилось: подернулись желтизной листвен-
ницы, покрылись красно-бурым ковром 
окружающие горы. Сегодня последний 
день лета – завтра осень. Вечером пошел 
мелкий дождь, который Фанил назвал сле-
зами уходящего лета».  

2 сентября (записи Сергея Бояринцева):

«Осталось четыре дня нашего похода. Ребята 
все чаще стали вспоминать дом, Губаху, ра-
дости типа блинчиков и жареной картошки. 
Хотелось бы закончить поход легко и празд-
нично, но ее величество погода все чаще ста-
ла скандалить. Мы карабкались по скольз-
ким сырым скалам, смело топали по грязи 
и воде. А вечером долго искали переправу 
через реку Йолдо-Айры и, не найдя ничего 
подходящего, решили идти вброд. Это было 
необычное зрелище, когда ребята, взявшись 
за руки, ринулись на штурм реки. В свете до-
горающего заката их фигуры в полиэтилено-
вых накидках смотрелись фантастически». 

«неуловимая» нина 

4 сентября (записи Фанила Каюмова):

«Ясное прохладное утро обещает солнеч-
ный сухой день. 

Продолжение на стр. 16
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Окончание. Начало на стр. 14-15

На первом переходе лес сменяется поляна-
ми с высокой травой. Первым, задающим 
темп всей группе, идет Владимир Буренчев. 
Настроение у всех бодрое. После первого 
перекура мы даже не сообразили, в какой 
момент от группы отстала Нина. После 
«прогулки» на четыре километра обратно 
в поисках ее и потери двух драгоценных 
часов ребята начали потихоньку ворчать 
и «ласково» ее ругать. Когда день подходил 
к концу, начали звереть, потом чувство 
злости стало проходить и потихоньку на-
капливаться тревога – как она там одна без 
палатки, спичек и почти без продуктов?

К вечеру, так и не обнаружив Нину, оста-
новились на ночлег. Утром вновь гонка 
за «неуловимой». Записки, оставленные 
ею, помогли понять, что она ушла другой 
тропой вперед группы. Движемся даль-
ше, и снова записка. Внутренне я вздох-
нул: «Не замерзла. Жива, слава богу!». 
Судя по записке, Нина опережала нас 
на час-полтора. Погоня продолжалась. 
Приближаемся к водной преграде – реке 
Громотуха. И тут я слышу крик: «Вот она 
сидит!». Нина сидела на берегу на по-
валенном дереве зареванная и молчала. 
Теперь «неуловимая» была с нами, день 
был чудесный, солнечный, рядом шумела 
Громотуха, настроение отменное. Самое 

время для отдыха, крепкого чая и разго-
воров». 

Из воспоминаний Нины Андреевой, провед-
шей в одиночку без спичек сутки в алтай-
ской тайге и которой не позавидуешь: 

«После первого привала решила перевязать 
шнурки ботинок, а когда подняла голову, 
Фанил уже скрывался в лесу. Ринулась впе-
ред за ребятами. Но… неужели так быстро 
ускакали, что их не видно. Сразу не сооб-
разила, что пошла по другой тропе. А когда 
уже устала и посмотрела на часы – 9.25, по-
няла, что перекур давно закончился, а ребят 
так и не встретила. Я одна. И в голове мысль 

– отстала. Глядя на часы, иду уже час, но ни 
впереди, ни позади – никого. А под ногами 
ковер из спелой сладкой черники – ребята 
не могли пройти мимо. А если ушли другой 
тропой? С ними я могу встретиться только 
на переправе. И снова вперед до переправы 
с уверенность, что ребята там. Но увы… На 
всякий случай оставила записку. Иду даль-
ше и снова оставляю записку. Если ребята 
ищут меня, записки прояснят положение. 
А если они впереди?! И так на протяжении 
всего дня: «Где ребята? А если? Что делать?». 
Становилось страшно…

Иду по тропе вниз вдоль реки, после каж-
дой переправы через рукава реки оставляю 
записку. Тропа петляет, теряется, снова по-

является. Время обеда, но есть не хочется, 
лишь оставшиеся конфеты одну за другой 
уничтожаю в течение трех минут. К вече-
ру появилась явная перспектива ночевки 
в лесу одной! О том, что страшно и жутко, 
старалась не думать. За день бешеной бе-
готни я очень устала, и хотелось поскорее 
уснуть. Утром с места ночевки вернулась 
к реке. На месте вспомнила, что у меня 
есть еще масло и соль - к сухарям самое то. 
Только утеплилась и собралась погрызть 
сухарик, как слышу: «Дура, где тебя носит, 
где пропадала? Молчи, тебе слова не дава-
ли, потом будешь оправдываться!». А я не 
знаю – то ли радоваться и смеяться, то ли 
плакать». 

Записи Фанила Каюмова:

«День догорел, когда грузовая машина, вы-
валившаяся из темноты, проглотила нас в 
свое нутро. Мы доехали до поселка Катан-
да, через полчаса были уже в поселке Тюн-
гур. Вот и мост через Катунь. Река громко 
шуршит своими водами. Мост, поворот на-
лево, еще метров 15 вдоль берега и… все. 
Поход закончился. Черное небо, тысячи 
звезд над нами. И среди них – одна самая 
яркая, сопровождавшая нас весь Алтай – 
звезда Арктур».  

Дневник читала Ольга ВОТИНЦЕВА 
Фото Фанила КАЮМОВА 

Двуглавая Белуха и Аккемская стена
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Фестиваль проходил в Соликамском 
городском округе (вблизи деревни 
Чертеж) с 16 по 18 августа. Работ-

ники компании «Метафракс» впервые ста-
ли участниками этого события. Фееричное 
открытие состоялось в пятницу 16 августа. 
Фейерверки, фестиваль русского рока, вы-
ступления групп продолжались до глубо-
кой ночи. Утро следующего дня началось 
с энергичной фитнес-зарядки, после кото-
рой участники включились в соревнова-
ния, игры, выступления. Добавил красок 
костюмированный забег «Психдиспансер, 
в отрыв!». Именно теме психического здо-
ровья в этом году был посвящен фестиваль. 
«Мы всех вылечим, – кричали ведущие со 
сцены. – От депрессии, хандры, проблем и 
переживаний!». И им это удалось! 

ПЕРЕД ГЛАВНыМ ЗАБЕГОМ работники 
«Метафракса» посоревновались в кросс-
фите среди мужчин и женщин и посмотрели 
турнир по смешанным единоборствам. Для 
участия в безумном спортивно-экстремаль-

ном забеге от компании было заявлено две 
команды на 5 и 10 км. Трассы были полны 
мощных испытаний – лужи, грязь, препят-
ствия из веток, бревен, стена под обратным 
наклоном, стена из шин, наклонный барьер-
трамплин, ров, стрельба из винтовки, вере-
вочная паутина, колючка, колесная волна, 
адский выбор (где участников либо обстре-
ливали в пейнтболе, либо они пробегали до-
полнительные 400 метров), рукоход, бастион, 
сетка, стена-клетка, подъем по бревнам.

Кроме этого на пути были грязь, перепады 
высот, овраги, ямы! Команда, ушедшая на 
дистанцию в 10 км, пробиралась по ка-
натной дороге через реку и переходила ее 
вброд. Такие испытания выдержит не каж-
дый. Но это вызов себе! И это того стоит! 
Можно с уверенностью сказать, что такие 
мероприятия объединяют и выявляют ко-
мандный дух. Наши работники были са-
мыми дружными и громкими, помогали и 
подбадривали всех участников и финиши-
ровали, взявшись за руки.

ПОСЛЕ ЗАБЕГА участники команд иску-
пались в реке Боровой и погрелись в по-
ходной баньке. Также наши мужчины по-
участвовали в «Битве волейбоносов», где 
одновременно участвовало четыре коман-
ды, а в «Безбашенном футболе» желающие 
гоняли по полю в смирительных рубашках 
голову монстра вместо мяча.

По завершении спортивной программы 
для всех участников была организована 
летняя дискотека от радио «Соль ФМ». За-
кончилась субботняя программа фестива-
лем красок холи, файер-шоу, праздничным 
костром и песнями под гитару.

Огромные синяки от пейнтбольных шаров 
еще долго будут напоминать об «отрыв-
ных» выходных днях. Но мы безумно рады, 
что во все это ввязались! Если нас спросят, 
хотим ли мы пройти это все заново, мы 
уверенно ответим: «Да!».

Анна ЖЕНИХОВА

уШли «в отрыв»
Летний фестиваль активного отдыха «В отрыв» – это винегрет из активного отдыха, спорта 
и живой музыки. Многогранный семейный фестиваль, который каждый год проходит под разной 
тематикой. В этом году все гости мероприятия оказались пациентами психиатрической 
клиники.
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Слет химиков, состоявшийся на реке 
Чусовой в окрестностях села Гари, 
собрал 12 команд, представляющих 

ведущие предприятия химической отрас-
ли региона – «Метафракс», «Азот», «Урал-
хим», «Биомед», «Уралкалий», «Еврохим», 
«Сорбент» и другие. Наша команда, в со-
став которой вошли лидер профсоюзной 
организации компании Людмила Красных 
и ее заместитель Ринат Хазеев, достойно 
прошла все испытания слета, став в итого-
вом зачете пятой.

ОПыТНыЙ ТУРИСТ, капитан нашей 
сборной Дмитрий Пантюхин выбрал вер-
ную тактику и грамотно расставил силы 
на этапах. Традиционно в спортивных и 
туристских испытаниях участникам пона-
добились хорошая физическая подготовка 
и выносливость, знание техник плетения 
узлов, умение стрелять и разводить костер. 
Не обошлось без ориентирования на мест-

ности, водной дистанции на катамаранах и 
переправ с использованием страховки. Во 
всех состязаниях наши туристы стояли до 
последнего, и даже если что-то не получа-
лось, как в костровой эстафете, – руки не 
опускали. 

В «КАПУСТНИКЕ» ребята показали свои 
творческие таланты, не ударили в грязь ли-
цом и в кулинарном состязании, а в кон-
курсе частушек были в числе лучших. А 
главное – атмосфера в нашем лагере всегда 
была гостеприимной, очень позитивной и 
творческой. Двери для судей слета и пред-
ставителей других команд в нашем лаге-
ре были открыты всегда, причем в самом 
прямом смысле – на входе в бивуак ребята 
установили настоящие двери. За три дня 
слета у нашего костра погрелось немало 
коллег из других компаний. Все отметили 
дружескую и теплую атмосферу в нашей 
команде.

ПО ИТОГАМ СОСТЯЗАНИЙ туристская 
сборная «Метафракса» стала второй на во-
дной дистанции и в туристическом биатло-
не, третьей – в конкурсе бивуаков, туристи-
ческом капустнике и конкурсе частушек. 

«Программа турслета Росхимпрофсоюза в 
этом году оказалась довольно насыщенной, 
разнообразной и интересной. Наши работ-
ники раскрылись со всех сторон, показав 
свои физические возможности, творческие 
таланты и интеллектуальные способно-
сти. А самое главное – во всех испытаниях 
они проявили себя дружной и сплоченной 
командой. Пятое место – это хороший ре-
зультат. Хочу поблагодарить ребят за уча-
стие!» – отметила председатель профсоюз-
ной организации «Метафракса» Людмила 
Красных.

Ольга ВОТИНЦЕВА 
Фото из архива профсоюзной организации 

с отКрытой дуШой И дВеРЬМИ
Не успели утихнуть эмоции от заводского турслета, как заядлые туристы компании вновь 
собрали рюкзаки и отправились за новыми впечатлениями на ХI туристический слет Пермской 
краевой организации Росхимпрофсоюза. В этом году он проходил под девизом «Будущее профсоюза 

– молодежь!». 

П Р О Ф С О Ю З Н ы Й  Д Н Е В Н И К    туристскими тропами

Команда «Метафракс» преодолевает водную дистанцию
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спортивный калейдоскоп    Э Т О  И Н Т Е Р Е С Н О

«Обгоняя ветер» – это серия 
летних и зимних трейло-
вых забегов, которые соби-

рают более 450 участников. 18 
августа состоялся уже пятый 
забег данной серии, прошел он 
в окрестностях поселка Горный 
(Пермь). Приставка «ультра» 
означает, что дистанция трассы 
превышает по протяженности 
марафонскую.

НАША КОМАНДА приняла 
участие в забегах на 50 и 25 
км, а дети – на 1 км. У многих 

участников за плечами уже 
не одна сотня пройденных на 
марафонах километров, а у 
кого-то это был первый старт 
с таким километражем. Не-
смотря на непогоду и слож-
ность трассы, губахинцы по-
казали достойные результаты 
и поднялись на пьедестал по-
чета.

ПОСЛЕ ФИНИША и вкусно-
го обеда организаторы про-
вели церемонию награждения 
по возрастным категориям и 

дистанциям. «Золото» в своей 
группе взял Денис Сажин, «се-
ребро» – Сергей Недайборщ, 
Рашид Бекмансуров и Нина 
Ванюкова. «Бронза» досталась 
Александру Мануйленко и Вла-
димиру Будину.

ПОЗДРАВЛЯЕМ наших спорт-
сменов и желаем им новых по-
бед. Команда благодарит ПАО 
«Метафракс» за помощь в орга-
низации забега.

Наталья ФЕДОРОВА

и марафона мало!
Август – заключительный месяц подготовки 
спортсменов перед Пермским международным 
марафоном. Обычно легкоатлеты ждут 
сентября с предвкушением и волнением, 
берегут силы. Но спортсмены ПАО 
«Метафракс» решили испытать себя и приняли 
участие в ультратрейле «Обгоняя ветер». 

ТРеЙЛРАННИНг (англ. trail running) – спортивная 
дисциплина, подразумевающая бег по природному рельефу 
в свободном темпе или в рамках соревнования. Включает в 
себя элементы кросса и горного бега. 

туристскими тропами    П Р О Ф С О Ю З Н ы Й  Д Н Е В Н И К
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Евгения ВИНОГРАДОВА на переправе
Лидер профорганизации компании Людмила КРАСНЫХ 
и ее заместитель Ринат ХАЗЕЕВ готовят стенгазету 

Костровая эстафета
Сложные препятствия преодолевает 
Владимир ЧЕМОДАНОВ
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Река Усьва – это своего 
рода каменная галерея, в 
которой взору сплавщи-

ка один за другим открываются 
причудливо застывшие гигант-
ские каменные изваяния, слов-
но выставленные в бескрайнем 
природном музее. Миллионы 
лет назад здесь плескалось 
Пермское море. Прибрежные 
скалы – это остатки мощных 
рифовых образований, со-
стоящих из кораллов, мшанок, 
брахиоподов, морских лилий и 
других организмов.

САМыЙ КРАСИВыЙ марш-
рут по реке проходит от по-
селка Усьва до поселка Мыс. На 
реке нас ждало главное препят-
ствие – низкая вода. Прилов-
читься к ней удалось не сразу. 
Приходилось постоянно пры-
гать в воду и обходить мели. И 
первое испытание было в виде 
порванного баллона на одном 
из катамаранов.

Лагерь для первого ночлега 
мы разбили напротив скалы-
останца Чертов Палец среди 
уникальных Усьвинских стол-
бов. Это место давно освоено 
скалолазами, проложившими 
по нему несколько сложных 
маршрутов. На рассвете река 
была погружена в полумрак и 
туман, но с восходом солнца 
туман стал расходиться, и по-
ляна наполнилась теплым све-
том. А мы отправились в даль-
нейший путь по реке.

В двух километрах ниже по 
течению, на левом берегу Усь-
вы, расположен камень На-
вислый. Это скальный массив 
протяженностью около 100 
метров, высотой 40 метров. 
Название свое он получил, как 
можно догадаться, за то, что 
его верхняя часть буквально 
нависает над рекой, образуя 
своеобразный козырек. Даль-
ше на правом берегу реки на-

ходится камень Малое Бревно. 
Ниже на левом берегу Усьвы 
расположен скальный массив 
Большое Бревно. Скала растя-
нута вдоль реки на 500 метров 
и имеет несколько изгибов, 
как будто кто-то нарезал ее 
гигантским фигурным ножом. 
В высоту она достигает 90 ме-
тров и состоит в основном из 
известняка. В камне Большое 
Бревно есть небольшие гро-
ты и пещерки, но на этот раз 
мы решили подняться на нее. 
Захватывающий вид на ураль-
скую тайгу, крутой обрыв, 
изгиб реки, на камень Пано-
рамный позволил сделать нам 
много крутых фото. Напротив 
скалы – большая поляна. До 
середины 1950-х годов в этом 
чудесном месте был поселок, 
в котором жили и работали 
так называемые трудопосе-
ленцы. Назывался он просто 

– Бревно. Сюда отправляли се-
мьи раскулаченных крестьян. 
Сейчас туристические компа-
нии проводят тематические 
сплавы с отдыхом на этой по-
ляне.

СЛЕДУЮЩИЙ ЭКСПО-
НАТ в этом каменном музее 

– скала Стрельный камень. 
По поводу происхождения 
названия у географов есть 
несколько версий. По одной, 
оно возникло во времена 
«речных караванов», когда 
в самых сложных и опасных 
участках пути нужно было 
приложить все усилия, что-
бы провести плоты без по-
терь и крушений. Для этого 
на камнях рядом с опасным 
местом делали отметку, что-
бы начальник каравана, ко-
торый плыл в головной барке, 
мог выстрелом предупредить 
бурлаков, и те были предель-
но внимательны и осторож-
ны. А камни эти, на которых 
сделана отметка, стали с тех 
пор звать Стрельными. 

Сразу за Стрельным находится 
камень Омутной. Летом со ска-
лы Омутного стекает 10-метро-
вый ручей. В жаркое время он 
пересыхает, но зато зимой здесь 
намерзает громадная сосулька 
высотой до 20 и шириной до 
10 метров. Потренироваться 
в передвижении по льду сюда 
приезжают спортсмены-аль-
пинисты. Камень Омутной в 
свою очередь плавно переходит 
в следующую группу скал – Ба-
стионы. Название их говорит 
само за себя: они нависают над 
водой подобно неприступной 
средневековой крепости, охра-
няя вековой покой девствен-
ной уральской природы.

Слева к воде подступает не-
большой камень Арка – послед-
няя скала на реке Усьве.

Постепенно река покидает ска-
листые берега. Иногда русло 
разбивается большими остро-
вами. Усьва поворачивает то на 
восток, то на запад, а в конце 
берет свое завершающее на-
правление на север, в сторону 
поселка лесозаготовителей Мыс. 
С 1965 года весь каменный пояс 
реки Усьвы признан ландшафт-
ным памятником природы.

НАШЕ ПУТЕШЕСТВИЕ по 
живописной реке Усьве завер-
шается в поселке Мыс. Я уже 
много раз сплавлялась по это-
му маршруту, но причудливые 
скальные массивы не переста-
ют удивлять меня своей граци-
озностью и красотой.

Анна ЖЕНИХОВА  
Фото автора
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Каменная галерея усьвы
Традиционный летний сплав молодежной 
организации компании «Метафракс»,  
который в этом году также пролегал по Усьве, 
прошел с 26 по 28 июля.


